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近日，燃气施工单位的工作人员
走进安德街道天府樱花大院，开展老
化燃气设施改造升级工作。工人师
傅“兵分两路”，一队在小区居民楼外
拆除老化的燃气管网，架设更换新型
室外立管；另一队走进居民家中，安
装户内自闭阀、报警器，解决因燃气

管网使用年限较长而带来的安全隐
患，为居民燃气安全装上“安心管+放
心阀”。

据了解，郫都区辖区内不少老旧
小区燃气管网运行数十年，由于建设
及使用年限较长，管材质量与防腐层
都已经不同程度老化，存在着不小的

安全风险。去年起，郫都区启动了城
市燃气管道老化更新改造工程，前期，
郫都在全区启动了燃气安全隐患排查
整治工作，各燃气公司对全区老旧小
区燃气管道进行了全面调查评估，梳
理出拟改造老化燃气管道（含埋地管
道）约30795米、立管约56165米，用户
安全设施更换123385套，涉及老旧小
区98个。

“这次涉及改造的 98 个老旧小

区，基本建设年代都是在 2000 年左
右，小区的燃气管道运行情况都不
是很理想，这次申请到中央资金，我
们想借着这个机会解决因燃气管网
使用年限较长而带来的安全隐患，
实实在在为老百姓做一些实事。”郫
都区能源保障服务中心工作人员
介绍。

成都日报锦观新闻记者 杜文婷
郫都区供图

猛追湾游泳场：

节水！过滤后可循环利用

走进成都猛追湾游泳场，一眼望
去，湛蓝的泳池水清澈见底。“作为成
都大运会水球项目训练场馆，游泳场
采用了国内先进的水循环系统。”据
猛追湾游泳场相关负责人介绍，池子
里的水会自动进入过滤装置，经过硅
藻土等新材料过滤除掉异味，自动吸
收和分解人体过敏物质，随后再回到
池子，节水效果十分明显。

在“绿色低碳科技赋能”的基础
上，猛追湾游泳馆采用了绿色电动
摆渡车作为赛事期间的人员来往车
辆保障。此外，猛追湾场馆为广大
市民提供健身场所，方便周围居民
锻炼健身，打造了多片绿化带，践行
了绿色低碳环保理念，也为游泳人
群提供了阴凉舒心的环境。

四川省水上运动学校：

省时！比赛航道自由转换

记者在四川省水上运动学校看
到，超大型的赛艇赛道仿佛延伸至
天际，十分壮观。作为成都大运会
赛艇比赛场地，省水校改建了赛事
中心，在水上赛道安装了顶级的阿
尔巴诺系统、自动起航器、电子计时
计分系统，为运动员提供更好的竞
技环境和技术支持。

据了解，阿尔巴诺系统安装后
可实现赛艇和皮划艇航道自由转
换，大大节约人力物力和时间，达到
低碳环保的效果。“赛艇和皮划艇航
道宽不一样，航道数也不一样，过去
没有安装这一系统，就需要人工转
换，非常耗时且造成物料的浪费。”
工作人员介绍。

同时，赛事中心的改建也遵循
了环保理念，整栋建筑内都实行低
碳办公和运行，照明系统采用能耗
低、功效强的LED 光源并采用6级
智能控制，可根据自然光的强度自
动调节照明亮度；功能房间采用
VRV多联变频空调，辅以自然通风

和新风系统，全面推进用能高效、低
耗、稳定，既可持续发展，同时也注
重提供高品质的服务体验。

光华体育馆：

节能！根据气候调节照明

走进西南财大光华体育馆二楼，
看台四周一圈大玻璃窗户，一扫普通
体育场馆“密闭空间”的感觉，显得格
外敞亮透气。“这是我们场馆的一大
特色，可以根据气候环境来调节场馆
的照明，比如气候适宜的白天，在这
里比赛的运动员以及观众将享受到
自然采光，呼吸到新鲜的空气，还能
大大减低能耗。”场馆工作人员告诉
记者，“我们项目在设计之初就确定
了‘绿色、科技’的理念，无论是采用
的技术还是所选配的材料，均在要求
高品质的基础上更加注重环保，通过
改造将体育馆打造成一处更加自然
的体育生态，最大化将采光和通风加
以利用，届时为比赛选手和观赛群众
提供更加出色的观赛体验。”

记者了解到，光华体育馆由西南
财大光华校区排球场馆进行改造，秉
承“绿色、低碳、环保、科技”理念进行
提升，场馆建设注重可持续发展、循
环利用。场馆使用的布袋风管工艺，
相比传统的镀锌铁皮，新的环保型合
成纤维具有重量轻体积小且方便清
洗的特点，较为绿色环保。

四川省体育馆：

低碳！场馆功能迭代升级

四川省体育馆作为大运会众多
场馆中唯一列入成都“城市记忆老
建筑”的场馆，30 多年来第一次大
规模提升改造，也是此次大运改造
场馆中施工难度最大、投资额度最
大、工期最紧的场馆之一。通过植
入低碳智能技术，设立先进的灯光
照明控制系统、暖通设备、自动消防
喷淋系统等现代化设施，实现场馆
功能迭代升级。

成都日报锦观新闻记者 李娟
陈泳 粟新林 杜文婷

夏日午后，在位于成都市成华区
洪山路69号的丽水澜庭A区的居民
会客厅前，三五邻里围坐庭前大树
下，一边纳凉一边摆龙门阵。

“会客厅的墙上，挂着我们村民
共同的儿时记忆。”蒋阿姨是双水碾
的老村民，她告诉记者，这个会客厅
从打造之初就有村民的“出谋划策”，
从墙纸的颜色，到地板的用料，一砖
一瓦均由村民自己挑选。就连挂在
会客厅墙上的老照片，都是村民小时
候就读的“双水小学”，记录着大家共
同的回忆。

闲置房变身会客厅

和其他公共空间不同的是，这里有
一面专门由居民自发设计的村史墙，里
面的老照片承载着村民的“儿时记
忆”。居民张大姐指着村史墙说道：“这
张就是村小学的老照片，我们家原先就
紧挨着这里。现在住得更宽敞舒适了，
偶尔看看老照片还是很怀念。”

双水碾村党总支书记张源告诉
记者，会客厅所在地丽水澜庭A区的
居民大多为双水碾村的老村民，共有
700 多户，属于典型的“熟人社会”，
2012年集体搬迁入住到此处。由于
建成时间较早，小区内配套设施相对
不足。为打通基层服务最后100米，
双水碾村党总支整合多方资源，于今
年 4 月将这处闲置的空房打造成了
居民会客厅。打造前，专门请老村民
出点子、拿主意，根据大家建议，把双
水碾村的两个“传家宝”纳入会客厅：
一个是将双水碾人的“孝、善、诚”精

神的留存，体现在空间打造上；二是
建一面记录老村民“独家记忆”的村
史墙，留住乡愁。

记者注意到，这处写有“幸福时
空 双水记忆”标志的公共空间并不
大，百余平方米的空间内，涵盖了党
群议事厅、群团活动室、村史墙、阅览
室、儿童学习园地等功能区，集居民
议事、便民服务、文化活动等功能于
一体，三五孩童正在儿童学习园地里
玩耍，老居民则坐在一旁乘凉，唠着
关于大运会看比赛的家常。

居民主动排值班表

60 岁出头的蒋阿姨是小区原住
民，也是原双水碾村的老会计，作为
居民志愿者参与了会客厅打造全过
程。她告诉记者，自从会客厅建成
后，每天都有不少“老邻居”前来，“大
家都喜欢没事到这坐坐，聚到一起聊
啥都开心，有回到家的感觉。”

为了给老邻居提供方便，蒋阿姨

和十几位热心居民商量过后，专门制
作了“会客厅义务服务值班表”，居民
主动参与进来，义务值班做会客厅维
护工作。“值班工作”细致入微，小到
会客厅门前树木枯枝的修剪、绿植的
照料，以及空间的布置、环境卫生的
打扫，不一而足。“大家一起干，这样
的生活对我们来说有滋有味，像个大
家庭一样融洽有趣。”

“我是土生土长的双水碾村人，
毕业就一直在村上工作，29年了，可
以说是这个乡村变迁的见证者和参
与者。跟村里人一起打造会客厅，让
乡亲们有个唠家常、歇脚的地方，留
住乡愁，也是我们共同的心愿。”谈及
会客厅，张源说，会客厅发挥“村党总
支+院落党支部+微网格员+志愿者+
物业+群众”六级联动治理体系优势，
推动服务更精准，更好地满足居民对
美好生活的向往。

程琪霖 成都日报锦观新闻记
者 卢佳丽 文/图

每天开着车穿梭在成都的大街
小巷，出租车师傅们可谓是城市流
动的“宣传大使”。周海军便是其中
一员。今年54岁的他是成都华宝出
租汽车有限公司的驾驶员，作为“雷
锋车队”的队长，他入行已有25年。

周海军告诉记者，此前他曾参加

了成都大运会相关的交通服务保障
培训。“我们的服务主要是接送参与
大运会的来自世界各地的运动员。”
培训进行了5天，周海军表示自己收
获颇丰，也倍感骄傲，“我已经50多岁
了，能够为这次大运会提供力所能及
的服务，十分高兴和自豪。”同时，他
坦言，这次经历将为自己的职业生涯
留下难以忘怀的记忆。

对于即将来到成都观看大运会
的八方游客，周海军对他们表示欢
迎，“如果我接到这些乘客，会跟他
们介绍成都好玩的景点、好吃的小
吃，让他们感受到成都人的热情好
客。”此外，周海军觉得大运会的吉
祥物“蓉宝”非常可爱，“我准备买一
些大运会周边的贴纸来装饰自己的
车，让大家一上车就能感受到浓厚
的大运氛围。”

成都日报锦观新闻记者 曹宇
阳 实习记者 朱馨月 文/图

流动“宣传大使”出租车师傅：

让八方来客感受成都的热情

7月14日上午，成都第31届世界大学生夏
季运动会火炬传递成都站（第三日）活动开启，
在成都工业学院的校园中，第138棒火炬手是
全国助残先进个人、成都市劳动模范胡斌。

说起胡斌，大家首先想到的就是他创办
的“善工家园”。“善工家园”全称为“成都市武
侯区善工家园助残中心”，是2011年3月胡斌
创办的为智力及发展性障碍残疾人提供托养
和教育服务的非营利性公益机构。当时，因
儿子重度脑瘫，胡斌放弃了耕耘近20年的IT
事业，投身到助残事业中。

通过12年多的发展，善工家园已成为拥
有6个服务项目，包含专业社工、特教老师、
康复治疗师、生活护理老师等专业人员在内
的96位专职员工的5A级助残社会组织。同
时，善工家园还拥有5000 多名注册志愿者，
760多位全国各地的爱心捐款人和爱心企业
资源，每日为近240位脑瘫、智障、自闭症、唐
氏综合症等智力及发展性障碍的儿童和青少
年提供无家长陪伴的康复教育、日间托养和
全托照料等服务。

“因为某些条件的限制，特殊孩子们可能
没办法来到现场，但他们一样对大运会充满期
待。”胡斌表示：“我和所有火炬手的努力也是
以另外一种方式正在帮孩子们实现梦想，传递
信心和勇气。”

朱真灼 成都日报锦观新闻记者 杜文婷
受访者供图

本报讯（成都日报锦观新闻记
者 杨升涛）公共卫生知识、心肺复
苏、海姆立克急救、除颤仪使用、担
架员培训……日前，一场公共卫生
知识培训暨应急救护专题培训在大
运会主媒体中心拉开帷幕。

据悉，此次培训由龙泉驿区红十
字会、龙泉驿区社区教育中心主办，大
运会主媒体中心医疗组承办，邀请了
医疗组主管程思宇和中国红十字会应
急救护培训师资龙伟作为主讲人。“此
次培训旨在提高主媒体中心各业务组
的医疗紧急情况应对能力。”龙泉驿区
红十字会相关负责人介绍。

培训过程中，主讲人用生动的
案例和实用的技巧，向参加培训的
学员传授了如何识别和处理各种突
发医疗事件、如何进行有效的心肺
复苏和海姆立克急救、如何正确使
用除颤仪等知识。

值得一提的是，培训还设置了
真实模拟的演练环节，学员们分组
进行了担架员培训和实战演练，体
验了应急救护的流程和要点。

“从模拟演练中，我们不仅锻炼
了应急反应能力和处置突发事件的能
力，还提高了团队协作和沟通能力。”
参训学员表示，通过这次培训，对急救
知识有了更深刻的理解，并且掌握了
救护技能，为之后遇到紧急情况时能
够更加从容地应对提供了保障。

龙泉驿区：

大运会主媒体中心开展应急救护培训

社区居民会客厅收藏“儿时记忆”

大运场馆背后的“黑科技”

节水节能 省时省力

郫都区结合大运会筹办实施一系列惠民举措

运动场馆更多了 交通也更便捷了
打通交通网络，市

民出行更便捷；提质公共
设施，市民生活更安心；
营造运动场景，市民休闲
更丰富……记者19日获
悉，郫都区以民生需求为
导向，结合成都大运会的
筹办实施了一系列惠民
举措，提升群众幸福感、
获得感，今年上半年民生
工作成绩显著。

7 月 12 日，承担击剑比赛的郫都
区体育中心体育馆、承担排球比赛的
西南交大犀浦校区体育馆和西华大学
体育馆再次测试，全力“冲线”。

西华大学排球场馆是成都大运会
排球项目的比赛场馆之一，轻盈流畅、

曲线起伏、潇洒灵巧的网架彩钢屋盖
和不对称的建筑造型，让人眼前一
亮。排球馆充分利用既有场馆，进行
适应大型赛事需求改造。设计改造团
队成都设计咨询集团·市建筑院设计
师韩成林介绍，整个场馆严格以“绿

色、智慧、活力、共享”为准则，进行“微
调”式的设计改造。

西南交大犀浦校区体育馆一层运
动场地成为了大运排球项目决赛比赛
场地，而原羽毛球场馆则被改造成了
赛前排球训练场地，同时在南侧结合
现状增设赛事组织用房、媒体及转播
用房、场馆安保运行用房等。

郫都赛区办公室分管负责人介

绍，这些升级后的场馆均将向市民共
享，“大运会比赛后，我们将把两个大
学的体育馆移交给大学使用，郫都区
体育中心体育馆将在恢复原貌后，向
市民开放。一方面，我们具备了承接
更多国际赛事的条件，大家可以在家
门口看顶级赛事，另一方面，市民朋友
还能利用优质的体育运动场馆，开展
体育活动，强健身体。”

大运场馆赛后共享大运场馆赛后共享 运动场地更多运动场地更多

多个交通项目竣工多个交通项目竣工 出行更加便捷出行更加便捷

按照“办赛、营城、兴业、惠民”的要
求，郫都区以民生需求为导向实施多个
交通项目，7月初，郫都区“三隧一桥一
互通”项目建设取得阶段性成果，蜀信路
下穿中信大道到西源大道段、五环路互

通（南北大道东侧）正式通车。该项目建
设充分回应群众诉求，提升城市形象，将
全面带动清水河高新技术产业走廊快速
发展，推动城市产业和人才聚集，同时为
即将到来的成都大运会、世界科幻大会

提供更有利的交通保障。
记者了解到，目前望丛祠下穿隧

道、望帝路下穿隧道、太清路跨线桥已
完成建设，周边路网正在建设中，待与
其连接的望丛祠大街南延线、望帝路
南延线和科创大道建成后，一并于9月
投入使用。

沙西线“金牛至春天花乐园段”10

公里整治样板也是交通惠民的一个缩
影，以点带面提升区域公路对外窗口
形象。董文芹就是受惠者之一，家住
金牛区的她，以往上班需要至少40分
钟以上的时间。今年5月，沙西线快速
路通车后，从她家出发前往公司只需
要不到30分钟。“方便太多了，通勤时
间至少缩短了三分之一”。

老旧小区管网改造老旧小区管网改造 用气更加放心用气更加放心

火炬手胡斌：

帮孩子们传递信心和勇气

猛追湾游泳馆通过硅藻土等新材料过滤以实现节水；四川省
水上运动学校引入顶级赛事系统实现赛道自由转换，节约人力物
力；一些既有场馆进行绿色改造升级，采用先进的节能灯具和空调
系统，既降低能耗又能提供更舒适的比赛条件……近日，本报记者
兵分几路走进多个大运场馆，探访低碳环保背后的“黑科技”。
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周海军

孩子们在居民会客厅的儿童学习园地下象棋

五环路互通（南北大道东侧）已通车西华大学排球场馆


